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令 和 ５ 年 度 第 ５ 回 広 聴 広 報 会 議 記 録 

 

                     広聴広報会議座長  千葉 秀幸  

 

１ 日時 

  令和６年２月５日月曜日 

  午前 11時 35分開会、午前 11時 58分散会 

２ 場所 

  議会運営委員会室 

３ 出席議員 

  千葉秀幸座長、高橋こうすけ副座長、畠山茂議員、鈴木あきこ議員、吉田敬子議員、 

工藤剛議員 

４ 事務局職員 

  安藤事務局次長、昆野議事調査課総括課長、金森政策調査課長、角舘主任主査、 

菊地主任主査、正部家主任主査、吉田主任主査、高橋主査、菊池主任、小野寺主任 

５ 傍聴議員 

木村幸弘議員、小林正信議員、田中辰也議員 

６ 一般傍聴者 

  なし 

７ 会議に付した事件 

 (１) 協議事項 

ア 令和６年度県議会広報業務一括委託について 

イ 令和６年度県民と県議会との意見交換会（前期実施分）開催案について 

ウ 令和６年度県議会出前講座の実施案について 

 (２) 報告事項 

    令和５年度傍聴アンケート調査の結果（12月定例会分）について 

 (３) その他 

    次回の会議日程について 

８ 議事の内容 

○千葉秀幸座長 ただいまから、令和５年度第５回広聴広報会議を開会します。 

これより本日の議題に入ります。 

 本日は、日程により会議を行います。 

まず、１、協議事項(１)、令和６年度県議会広報業務一括委託についてを議題といたし

ます。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 資料１－１をごらん願います。 

広報業務一括委託につきましては、昨年 10 月 20 日の当会議において、来年度の広聴広

報計画と、コンペ方式により選定する民間業者へ一括委託する業務について御協議いただ
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いたところです。 

本日は、一括委託する広報内容や契約手続等について御協議いただきたいと存じます。 

まず、１の一括委託する広報内容につきましては、(１)から(６)までの６項目を考えて

おります。 

２の当初予算案計上額ですが、改選期対応分を除いた今年度予算に 155 万５千円を増額

した３千 450万６千円を計上しております。 

主な増額要因等ですが、物価高騰の影響による、いわて県議会だより等の印刷費用や用

紙代上昇へ対応するための予算を計上したものです。 

３の委託業者の選定方法につきましては、公募型企画コンペ方式です。 

２ページをごらん願います。 

４の契約締結までの流れですが、本日の会議で一括契約する内容や業者の選定方法につ

いて御了承いただいた後、２月 14 日に企画コンペ実施の周知を行い、３月 12 日を企画提

案書の提出期限とし、３月 25日に企画提案者によるプレゼン、審査を行い、４月上旬には

契約を締結したいと考えております。 

５の選考委員会の設置ですが、企画提案書の審査に当たっては、これまでどおり選考委

員会を設置して審査を行うこととしてはいかがと考えております。 

また、選考委員会の構成につきましては、令和４年３月の当会議において、メディアに

精通している民間の方を選考委員に加えることについて御意見があったことを踏まえ、昨

年度、新たに外部有識者を加えることとしましたが、先方の御都合により受諾いただけな

かったため、例年の委員構成と同様になったところです。 

今年度も、昨年度と同様に、メディアに精通している民間の方を外部有識者に加えるこ

ととし、打診の結果、受諾いただけない場合は昨年度の委員構成としてはいかがかと考え

ております。 

なお、事務局案といたしましては、選考の公平性を確保する観点から、ＮＨＫ盛岡放送

局の職員を候補と考えております。 

次に、６の企画コンペ仕様書案ですが、資料１－２をごらん願います。 

今年度と異なる部分に下線を引いております。 

１のいわて県議会だよりについては、配布実績に合わせて発行部数を 800 部減らし

518,800 部としております。また、規格等について、一般質問者数に応じ、６月と９月定

例会分のページ数を減らしております。 

２の点字版、３のテープ版につきましても、配布実績に合わせて発行部数を変更するこ

ととしております。なお、テープ版につきましては、一般質問者数に応じ、６月と９月定

例会分の録音テープを 90分以内から 60分以内に変更しております。 

２ページをごらん願います。 

４のデイジー版、５のダイジェスト番組きょうの県議会につきましては、変更ありませ

ん。 

６の代表質問テレビ放送については、２月定例会の模様を放送します。 

３ページをごらん願います。 
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７の多様な媒体を活用した広報につきましては、今年度と同様に、県議会への興味・関

心をより一層高めるための広報を企画提案により行い、(１)の県議会への興味・関心を高

める広報につきましては、選挙権年齢及び成年年齢の引き下げにより、若年層の議会に対

する関心をより一層高める取り組みの強化が求められていることから、対象を若者に限定

してはいかがかと考えております。 

なお、県議会への興味・関心を高める広報として、今年度はＷＥＢサイトに広告を表示

するグーグルディスプレイネットワーク広告を実施しておりますが、実施状況につきまし

ては、後ほど詳しく御説明いたします。 

(２)の親子県議会教室開催に係る広報につきましては変更ありません。なお、今年度は、

いわて県議会だより子ども版を作成し、小学校や関係施設等に配布しました。 

８の若者向け県議会傍聴案内ポスターデザインコンテストにつきましては、ポスターの

印刷・納品について、６月定例会の納品日を実態に合わせて変更しております。なお、表

彰式は７月頃を予定しております。 

続きまして、資料１－３をごらん願います。 

多様な媒体を活用した広報につきましては、県議会への興味・関心をより一層高めるた

めの広報として、今年度は各定例会において、グーグルディスプレイネットワーク広告を

実施しているところですが、10月の当会議におきまして、来年度に向け、12月定例会の実

施結果も踏まえて取り扱いを検討することとしておりましたので、これまでの実施結果等

を御報告いたします。 

まず、１の令和５年度の実施結果ですが、今年度は、昨年度と同様に配信ターゲットを

18 歳から 34 歳までの若い世代に限定し、グーグルディスプレイネットワーク広告を各定

例会において実施したところです。 

また、バナーデザインにつきましては、本県議会のバナーの定着化を図るため、同様の

デザインを年間を通じて使用したところです。 

なお、バナーのリンク先として YouTube動画わたしたちの県議会を設定しました。 

その結果ですが、クリック率と動画視聴率について、前年度を上回ったものの、動画の

平均視聴時間、県議会公式 YouTube チャンネルの新規チャンネル登録者数はいずれも前年

度を下回っております。 

２ページをごらん願います。 

２の令和６年度におけるディスプレイネットワーク広告の取り扱い案ですが、今年度の

取り組み結果から見ますと、クリック率が上昇したことなどから、若い世代における県議

会広報動画や公式チャンネルの認知度の向上が図られるなど、事務局としましては、広告

の実施による一定の効果が認められると考えております。 

一方で、ディスプレイネットワーク広告については、令和３年度から３年間実施してお

りますが、動画の平均視聴時間やチャンネル登録者数などは伸び悩んでいることから、来

年度の企画提案において今年度と同様の提案がなされた場合には、こうした課題を改善す

るための取り組みを確認した上で、提案採用の可否を決定してはいかがかと考えておりま

す。 
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説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、令和６年度県議会広報業務一括委託については、事務局の説

明のとおりとしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

なお、詳細については当職に御一任願います。 

 次に、１、協議事項(２)、令和６年度県民と県議会との意見交換会開催案についてを議

題といたします。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 資料２をごらん願います。 

令和６年度前期実施分の意見交換会につきましては、前回の当会議において、沿岸広域

振興圏と県南広域振興圏で開催することをお決めいただいたところであります。 

会議終了後、構成員の皆様から個別にいただいた御意見等を踏まえ、座長と協議の上、

開催案を作成しましたので、本日は、開催場所やテーマ等について御協議いただきたいと

存じます。 

まず、沿岸広域振興圏ですが、開催場所につきましては御意見を踏まえ、宮古管内で未

実施の町村が３町村あることから、そのうち山田町としてはいかがかと考えております。 

テーマにつきましては、構成員の皆様からいただいた御意見を踏まえ、沿岸地域の魅力

と地域課題についてとし、地域おこし協力隊や、地域おこし協力隊の任期終了後も地域で

活動している方などと意見交換することとしてはいかがかと考えております。 

次に、県南広域振興圏ですが、開催場所を西和賀町とし、テーマにつきましては、構成

員の皆様からいただいた御意見を踏まえ、働きながら安心して子どもを生み育てられる環

境づくりについてとし、仕事と出産・子育ての両立に取り組んでいる女性や子育てに関す

る企業、団体、関係機関等で活動している女性と意見交換することとしてはいかがかと考

えております。 

この案でよろしければ、次回会議において、座長や参加議員の割り当てをお決めいただ

きたいと考えております。 

説明は以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、令和６年度県民と県議会との意見交換会については、事務局

の説明のとおりとしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

なお、詳細については当職に御一任願います。 

次に、１、協議事項(３)、令和６年度県議会出前講座の実施案についてを議題といたし
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ます。 

事務局から説明願います。 

○安藤事務局次長 資料３－１をごらん願います。 

県議会出前講座につきましては、昨年 10 月 20 日の当会議において実施要綱を策定し、

来年度の実施校を募集していたところです。本日は、応募状況を踏まえ、来年度の実施案

と派遣議員について御協議いただきたいと存じます。 

１の実施案につきましては、盛岡市立高松小学校の６年生、宮古市立宮古小学校の６年

生、奥州市立江刺ひがし小学校の６年生の３校から応募がありましたので、３校とも実施

することとしてはいかがかと考えております。 

この他にも、高校や大学から問い合わせがあり、出前講座のニーズがあることが、確認

できたところであります。 

記載している実施日時につきましては、各校が希望している日時となっております。来

年度の議会の年間行事計画は調整中ではありますが、現時点では議会行事と重複はしてい

ないため対応可能なスケジュールであることから、学校の希望のとおり実施してはいかが

かと考えております。 

次に、２の派遣議員の検討につきまして、実施要綱第５(１)、(２)において、派遣する

議員は原則として、広聴広報会議に属する議員又は広聴広報会議座長が推薦する議員２名

とし、原則として、実施する学校等の所在地の県議会議員選挙区以外の議員かつ異なる会

派等に属する議員とされているところです。 

３校にそれぞれ２名の議員を派遣する場合、合計６名となりますので、広聴広報会議構

成員の皆様には１回ずつ講師をしていただくこととしてはいかがかと考えております。こ

の案でよろしければ、派遣先の学校の割り当てについてお決めいただきたいと存じます。 

次に、３の今後のスケジュールにつきまして、次回の当会議において、出前講座の内容

や実施校への事前事後アンケートの項目について御協議いただき、議員派遣については、

２月定例会最終日の本会議において議決いただきたいと考えております。 

また、来年度第１回の当会議において、講座やアンケートの内容をお決めいただき、４

月中旬以降、講師となる議員の皆様と事務局とで個別に打ち合わせを行い、準備を進めて

いくこととしてはいかがかと考えております。 

説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 それでは、まず、実施案について、質疑、御意見等はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、実施案については、事務局の説明のとおりとしたいと思いま

すが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

なお、詳細については当職に御一任願います。 

次に、各学校に派遣する講師を決めたいと思います。事務局から案を示されております

ので、読み上げます。 
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 案の１は、盛岡地区が私と工藤剛議員、宮古地区が高橋こうすけ副座長と吉田敬子議員、

奥州地区が畠山茂議員と鈴木あきこ議員です。 

 案の２は、盛岡地区が畠山茂議員と工藤剛議員、宮古地区が私と鈴木あきこ議員、奥州

地区が高橋こうすけ副座長と吉田敬子議員です。 

 いかがでしょうか。 

〔「案の１」「案の２」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 案の１と言う声が多いようですので、各学校の講師については、高松小

学校は私と工藤剛議員、宮古小学校は高橋こうすけ副座長と吉田敬子議員、江刺ひがし小

学校は畠山茂議員と鈴木あきこ議員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

なお、詳細については当職に御一任願います。 

次に、２、報告事項、令和５年度傍聴アンケート調査結果についてを議題といたします。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 資料４－１をごらん願います。 

12月定例会における傍聴アンケート調査の実施結果がまとまりましたので、概要を御報

告いたします。 

２の調査結果の概要についてですが、アンケートは 56 名の傍聴者のうち、40 名の方々

に御協力いただき、回答率は 71.4％でした。 

主な調査項目と回答内容につきましては、説明を省略させていただきますが、(５)その

他につきましては、県政や議会運営、議員などに関する御意見、御感想をいただいており

ます。 

３の今後の対応についてですが、この集計結果を、議員、執行部、事務局内で情報共有

したいと考えております。 

資料４－２につきましては、アンケート結果の詳細ですので、後ほど、御目通し願いま

す。 

なお、この内容でよろしければ、資料４－１と４－２について、全議員と執行部に配布

等するとともに、資料４－２につきましては、県議会ホームページでも公表したいと考え

ております。 

報告は、以上のとおりです。よろしくお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

○畠山茂議員 ２の調査結果の概要の(５)のウ、議員に関することに、居眠りをしている

議員がいたという指摘が複数あって、いつもこの指摘があるようです。本当に寝ているの

か、目をつぶって聞いている場合もあるので一概には言えないと思いますが、指摘がある

ならば、議員に周知するのはもちろんですが、強い言葉にするのか、その部分のフォント

を大きくするなどの方法なないのでしょうか。今までにそのような対応をしたことはない

のでしょうか。 

この広聴広報会議では、アンケート調査をして公表するという役割で終わりなのか疑問
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を持ったところでした。 

○金森政策調査課長 これまでのアンケート結果の取り扱いにつきましては、広聴広報会

議で報告させていただいた後、構成員の皆様に各会派に持ち帰りいただき随時御報告いた

だいておりますが、これに関しまして何か特別な対応をしたということは今まではござい

ません。 

○畠山茂議員 構成員から会派の皆さんに、こういう指摘があるので注意するように伝え

る形が一番いいということで、理解しました。 

○千葉秀幸座長 ほかにありませんか。 

○工藤剛議員 今の件に関して意見ですが、毎回このような指摘があるならば、各会派に

伝えるのはそのとおりですが、千葉秀幸座長から議会運営委員会の委員長に、議会に対し

てこういう意見があるという話をしていただいた方がいいのではないでしょうか。議会運

営委員会で取り扱いをどうするかは別として、話だけでもしてもらったらいいのではない

かと思います。 

○千葉秀幸座長 これまでもアンケート結果は全議員に共有していて、この居眠り問題は、

以前から出ていたと見ております。共有しておりますがなかなか改善されないということ

ですので、私から議会運営委員会へ再度周知という意味で伝えさせていただきます。 

 ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、このアンケート結果については、全議員への配布等を行うこ

ととします。 

次に、３、その他、次回の会議日程についてを議題といたします。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 次回、第６回広聴広報会議の日程についてですが、令和６年度県議会

広報業務一括委託、令和６年度県民と県議会との意見交換会４月実施分の開催案などにつ

いて御協議いただくため、２月定例会中の３月１日金曜日の議会運営委員会終了後に開催

してはいかがかと考えております。 

よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、次回の会議は、３月１日金曜日の議会運営委員会終了後に開

催することといたします。 

本日、予定された案件は以上であります。ほかに、構成員の皆様から、何かありません

か。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 なければ、本日は、これをもって散会いたします。 


